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一句评

愿愿两两会会传传递递民民生生更更强强音音

““礼礼尚尚往往来来””别别搞搞成成等等价价交交换换

□郑德平

头条评论

一家之言

为增进与读者的互
动，广开言路，本报开设观
点版，每周一期。欢迎广
大读者对发生在身边的大
事小事发表自己的见解，
为城市发展建言 ,为社会
进 步 献 策 。来 稿 信 箱 :
dct6921@163 .com，互动
QQ群:190319560。稿件一
经刊发，即付稿酬。

征稿启事

□纪慎言

“礼奢宁俭”出自《论语·八
佾》。“林放问礼之本。子曰：大哉
问。礼，与其奢也，宁俭。”意思是
说，礼过多而苛烦，还不如俭约
些好。

然而在重新崇尚国学，讲究
传承民族优良传统的今天，我们
社会上的许多人，不论出于什么
目的或者因为什么说法，渐渐摒
弃了孔夫子的理论，将“礼奢宁
俭”嬗改为“礼舍宁俭”，把礼的
种类、项目、数量、程序等，统统
舍去了俭约朴实的属性，而使之
繁冗沉重起来，以致让人们谈礼

色变、望礼生畏！
被人们称为“红色罚款单”

的各种请帖的泛滥，就是对当今
礼之繁冗沉重的印证。自己结
婚、再婚，儿女结婚、再婚；父母
去世，丧偶，岳父母去世，都可以
作为收礼的理由。新婚夫妇生了
孩子，则有一连串的“喜庆”，包
括“三日”“十二”“满月”“百日”

“周岁”等等，一帮亲朋好友们都
要捧场送礼。而且礼金的数目与
时俱进、水涨船高。

“礼尚往来”是传统习惯，
归儒家倡导的“仁义礼智信”五

常之中。这种传统习惯虽然与
如今人们讲究的等价交换相差
甚远，但是有一种东西却是绝
对等价的，这就是真情。但是，
有些人却常常忽视了“礼尚往
来”这个理，而只重视人来必带
的那个礼，一副“不啥白不啥”
的架势。若是普通百姓也就罢
了，但凡是干这种事的却往往都
是有点职权的人物。

如今城里人施礼次数数越
来越“多”，而且等价交换的观念
越来越强。大多数人家都有一两
本“人情帐”，自己有事时别人送

了多少，别人有事时自己送了多
少，大都登记在册不敢有丝毫的
马虎。所以每逢遇事，首先想到
的是赶紧打开账册寻看当事人
名下的数目，然后再合理应对。
也常常听到有人在提起某人某
事时说：当初某某办某事时，俺
都还回去了，不欠他的！

是啊，现如今人们崇尚等价
交换的结果所能够达到的也仅
仅是“不欠他罢了”；但是，我们
中还有谁想过：在每年数以千计
的“礼尚往来”中，还能存有多少
真情呢？

即日起至5月份，德州市
旅游局将重点查处以不合理
的低价组织旅游活动，通过安
排购物或另付费项目获取回
扣等违法行为。

◎魔高一尺，道就得高一
丈，旅游市场的清明天空需要
执法者的火眼金睛。

1月6日上午11点多，在经
济技术开发区小申便民市场
东头，三名青年当街砍打另外
三名青年，导致两人受伤。

◎好幼稚的暴力行为，法
治社会决不允许，警察不找你
找谁？

1月7日，著名教育慈善家
邵逸夫先生病逝，他留下的

“逸夫楼”却遍布全国。在德
州，邵逸夫捐资建设的三座逸
夫楼目前仍在正常使用。

◎先生驾鹤西去，留得一
世清名。

记者从德州市120急救调
度指挥中心获悉，立冬以来该
急救中心共接煤气中毒事件
235起，其中12人死亡。

◎一到冬天，煤气中毒的
伤亡就让人揪心，难道仅仅是
因为这么多年大家的安全意
识没有进步？

★报名时间：即日起

★授课时间：2014年1月中旬

★授课地点：董子文化街齐鲁晚报

★培训讲师：特邀省、市资深摄影师

是不是有很多次，你想拍摄美
丽的风景，结果却令人失望！是不是
有无数的动人瞬间，令你为之动容，
结果却转瞬即逝！是不是一直想在
家中拥有自己的照片墙，结果却无
从下手！不用过于担心，不仅仅是你
一个人这样，每一个摄影者都会有
同样的经历，从最初的毫无头绪到

后来的得心应手，直到最后用手中
的相机去满足我们的心灵所需！在
这里——— 齐鲁晚报(德州)图片社摄
影培训班，会从摄影的器材使用及
保养、画面的构思、构图及意境的表
达、光线的运用、各类风景、人像等
摄影题材的拍摄技巧给您做出详细
解读，并运用大量精美的图片进行

对比分析，生动直观地让您牢固掌
握一些重要的摄影技巧，使您拍摄
出的照片更富有魅力。在这里，你会
发现自己对摄影艺术的鉴赏能力有
了显著地提高，对摄影器材的使用
更得心应手，能够更快地掌握拍摄
技巧、积累经验，使自己的摄影水平
进步得更快！

青青少少年年班班 20课时 摄影基础、外出采风1次 600元/20课时

中中老老年年班班 22 00课课时时 摄影基础、人像 风景加强培训、外出采风2次 800元/20课时

齐鲁晚报 (德州 )图片社摄影培训班开课啦！

咨询电话：13405345939 18766001010

一年一度的全市政协和人
大会议就要召开了，这是德州政
治生活的大事，也是经济社会发
展的风向标。市民希望看到，在代
表委员的参政议政中，能更好地
确定新一年的发展基调，传递出
更多关于改善民生举措的声音。

两会年年开，风景各不同。
伴随着党的群众路线教育实践
活动和八项规定的落实，今年的
两会更加清风扑面。可以预见的
是，今年两会还会以产业发展和

城乡建设为主要议题，并在生态
文明和深化改革方面做出规划。
这些年来，全市在培植十大产业
集群方面做出了巨大努力，在招
商引资方面成绩斐然。去年德州
被纳入“一圈一带”规划，为城市
定位指明了方向，那就是打造鲁
西北、冀东南区域性中心城市，
并迅速融入省会和首都经济圈、
环渤海经济圈。经济建设是基
础，是一个城市发展的动力，当
然值得代表委员们深入探讨。

而令人期待的是，随着会风
的进一步清新和务实，两会在热
议经济的基础上，将勾勒出更多
民生蓝图，更关注民生事业的发
展，关注市民生活的改善。市民
希望看到，棚户区改造、老旧小
区整治、学校幼儿园建设、弱势
群体救助、廉租房和公租房等民
生投入更多，希望就业、教育、医
疗、社保、出行、居住、养老等一
系列惠民政策能落实到位，希望
喝上放心水、吃上放心菜、呼吸

到清新的空气，希望看到政府再
出台全年十大甚至更多民生实
事，让更多的人切身体会到生活
的美好。这一切，也正是建设幸
福德州的要义所在。

“当官不与民做主，不如回
家卖红薯”，古代的治理思维尚能
如此，在现代的两会殿堂上，当
然更能展现民生为本的精神。

让两会传递出更多改善民
生的强音，开一个听民声、顺民
意的两会，善莫大焉。
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